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Abstract (en)
Paper in sheet or roll form comprises a carrier paper that is provided with a coating application exhibiting a pigment and a binder, comprising fibers
and mineral fillers. The paper exhibits a color intensity of greater than 100000 and a degree of whiteness of 60-80% according to ISO. The fibers
of the carrier paper comprise secondary fibers (upto at least 50%). The coating application is applied to one or both sides of the carrier paper in an
amount of not > 8 g/m 2>per side.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft ein Papier in Bogen- oder Rollenform, insbesondere für mehrfarbigen Druck, - mit einem Trägerpapier, das Fasern und
mineralischen Füllstoff enthält, wobei - das Trägerpapier mit einem Streichauftrag versehen ist, der Pigment und Bindemittel aufweist, und wobei
- das Papier eine Farbintensität von mehr als 100.000 aufweist. Dieses Papier ist dadurch gekennzeichnet, dass die Fasern des Trägerpapiers zu
mindestens 50 % Sekundärfasern sind, und dass maximal 8 g/m 2 Streichauftrag pro Seite ein- oder beidseitig auf das Trägerpapier aufgetragen
sind, wobei das Papier einen Weißgrad von 60 % ISO bis 75 % ISO aufweist.
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